

**ENFOCADO EN INFLACIÓN**  
El gobernador del Banxico rechazó asumir como mandato el impulso a la economía.



*“En las mejores decisiones viene el crecimiento económico”.*

**A. DÍAZ DE LEÓN,**  
gobernador del Banxico.

FOTO: EFE-HILCO-SALAZAR

DÍAZ DE LEÓN RECHAZA DOBLE MANDATO

# El Banxico debe mantener foco en estabilidad de precios

Al comunicar la decisión de bajar la tasa de interés a 8%, se buscó ser cuidadosos para no predisponer futuras decisiones de política monetaria

“Fue consideración expresa de los miembros de la junta identificar los riesgos al alza y a la baja para la inflación y destacar que, dependiendo de los que se materialicen en las siguientes semanas, se tomarán las próximas decisiones”.

“Es ahí, en las mejores decisiones que pueden tomar los agentes económicos, donde viene un mayor crecimiento económico”.

**Alejandro Díaz de León,**  
gobernador del Banxico

Yolanda Morales y Edgar Juárez

EL ECONOMISTA

Mantener la inflación baja y estable es un mandato claro y bien definido para el Banco de México, afirmó el gobernador Alejandro Díaz de León, al referirse a la reiterada recomendación del presidente Andrés Manuel López Obrador para que el banco central amplíe su mandato hacia la promoción del crecimiento económico.

La mejor contribución que puede hacer el banco central para detonar la expansión económica es procurar un entorno de estabilidad, predecible y que permita a los agentes económicos tomar las mejores decisiones, aseveró.

“Porque es ahí, en las mejores decisiones que pueden tomar los agentes económicos, donde viene un mayor crecimiento económico”, sostuvo en entrevista al término de su participación en el Seminario sobre los 25 años

de Autonomía del Banco de México.

Refirió que “la inmensa mayoría de los bancos centrales tiene como mandato prioritario la estabilidad de precios. Un banco central que buscó ser el común denominador de varios países y definir un mandato actualizado es el Banco Central Europeo, cuyo mandato es de estabilidad (económica) con inflación baja y estable”.

Mientras, en el caso del Banco de México, la posición monetaria ha respondido primero a la inflación que tocó el nivel más alto desde mayo del 2001 y luego al proceso complejo reciente que ha permitido llevarla a un nivel más estable en 3.8%, matizó.

También descartó que la política monetaria que se está aplicando y el elevado costo de financiamiento interno estén presionando a la baja el desempeño de la economía. Se apoyó en los resultados de la encuesta men-



Fecha <b>20.08.2019</b>	Sección <b>Valores y Dinero</b>	Página <b>PP-6-7</b>
----------------------------	------------------------------------	-------------------------

sual que aplica **Banco de México** entre especialistas de economía del sector privado para advertir que los asesores económicos identifican como los principales límites del crecimiento al bajo respeto al Estado de Derecho, la corrupción y la inseguridad.

Mientras, la política monetaria recibe las más bajas proporciones de respuesta cuando se les solicita reconocer los tres principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento de la actividad económica.

**RESPONSABILIDAD COMPARTIDA**

**Díaz de León** hizo énfasis en que el **Banxico** comparte esferas de responsabilidad con las finanzas públicas en aspectos macroeconómicos.

Es en esta intersección de responsabilidades compartidas que el **banco central** emite reflexiones para mante-

ner armonía y sintonía, explicó.

Por ello, descartó que la reducción de la tasa de interés sea el inicio de un ciclo de recortes y de una política expansiva.

“Fuimos muy cuidadosos en el comunicado para no predisponer o presuponer acciones de política monetaria futura ante un entorno económico complejo donde prevalecen tantos riesgos internos y externos.

“Los miembros de la Junta de Gobierno reconocimos que prevalece un contexto que cambia rápidamente como lo hemos visto en las últimas semanas. Así que fue consideración expresa de los miembros de la junta identificar los riesgos al alza y a la baja para la inflación y destacar, que dependiendo de los que se materialicen en las siguientes semanas, se tomarán las próximas decisiones”.

**RECHAZA RECOMENDACIÓN DE AMLO**

Por otra parte, **Díaz de León** rechazó que el recorte de tasas haya estado vinculado con alguna recomendación del Ejecutivo, pues, “en el ejercicio de la autonomía del **banco central**, las decisiones de política monetaria dependen únicamente de las condiciones internas y externas en las que se enmarca el objetivo de estabilidad de precios, con un enfoque de largo plazo”.

Precisó además que la Junta de Gobierno toma en cuenta otros factores para determinar su decisión monetaria. El diferencial de tasas con Estados Unidos y otras economías es uno de ellos, pero no es directo ni causal, expuso.

Es una variable que se combina junto con muchas otras para el análisis de la decisión.



El **Banxico** debe procurar un entorno de estabilidad predecible, que permita tomar mejores decisiones. FOTO EE: HUGO SALAZAR